



A P E N D I C E

CIFRAS DE AYER Y CIFRAS DE HOY

NUMEROS VIEJOS

El director del Banco de Sangre Cubano publicó una primera estadística de donantes: Desde mayo a septiembre de 1945, 1,515 donantes útiles en 134 días hábiles, lo que arroja un promedio diario de 11 a 12 donantes.⁽¹⁰²⁾ Por abril de 1952, con motivo del 92° Aniversario de la Academia de Ciencias Médicas, Físicas y Naturales de Cuba, se publica una estadística total del Banco de Sangre Cubano, desde mayo de 1945 a agosto de 1952, en que constan las cifras siguientes: 27,147 donaciones en más de siete años (promedio anual 3,878 y promedio diario 13.75). De ellas hubieron voluntarios 7,477, y de familiares de ingresados en hospitales 22,678.⁽¹¹³⁾

Con fecha marzo 14 de 1960, el secretario de la Junta de Gobierno del Patronato del Banco comunica al presidente del Colegio Médico Nacional cifras más pormenorizadas:

De marzo (?) de 1945 a diciembre de 1959 el Banco de Sangre Cubano ha servido:

Sangre total	29,681,560 cc.
Plasmas	4.416,740 ,,
Glóbulos rojos	5,196,265 ,,

Cuando se consignan las cifras de sangre en centímetros cúbicos dan la apariencia de cantidades astronómicas, pero si las dividimos por 400 ml. que es el promedio por donante, se reducen considerablemente.

Y veremos que esas cifras han sido superadas con mucho en cada uno de los turnos de trabajo actuales.

En la comunicación que estamos comentando se cita como cifra total de inscripciones de donantes 114,520, que, si todos llegaron a donar, producen un aproximado diario de 33 donaciones⁽¹¹⁹⁾

Si restamos de esa cantidad la correspondiente a 1959, (14,547) la reducen a 99,973, en 14 años antes del triunfo de la Rebelión.

NUEVAS CIFRAS

Hemos buscado en los libros registros del Banco de Sangre Cubano las donaciones de los años 1959 y 1960 en que se opera en Cuba el cambio de régimen, aunque no en el Banco que seguía dependiendo del Colegio Médico Nacional, pero donde ya se ve el incremento de la donación voluntaria que se inicia cuando el criminal sabotaje de «La Coubre», sigue cuando el terremoto de Chile, •en otra catástrofe de Ecuador, la explosión del polvorín de Cayo Cruz, etc. Veamos las cantidades:

Año 1959

Donantes para clínicas y hospitales	13,653
Donantes voluntarios.....	894
Total.....	<u>14,547</u>

Promedio diario: 47 donantes.

Año 1960

Donantes para clínicas y hospitales	17,222
Donantes voluntarios	1,634
Total.....	<u>18,856</u>

Promedio diario: 61 donantes.

Desde enero de 1961, el Banco de Sangre pasó a ser operado por el Ministerio de Salud Pública del Gobierno Revolucionario. El instrumento era el mismo, pero con este paso se incorporó definitivamente al servicio directo del pueblo cubano y como todos los organismos nuevos, revolucionarios o viejos, nacionalizados, el impulso popular los transforma hasta el extremo de parecer otros los ya creados y si habían sido útiles, como mediamente lo fue el viejo